

## «Warum mit Holz und sogar mit Schweizer Holz bauen?» Prominente Bauherren geben Auskunft

### Vorzeigewohnhaus aus Schweizer Holz

Beim Neubau ihres modernen Einfamilienhauses setzte die Familie Niggli-Luder auf Holz, das aus den Schweizer Wäldern stammt.



www.dadararchitekten.ch



«Ich bin sowohl mit dem Sport wie auch privat sehr mit Wald und Holz verbunden. Deshalb haben wir uns für ein Haus aus Schweizer Holz entschieden. Ich finde es nicht nur optisch eine gute Variante, sondern es ist auch eine nachhaltige Bauweise.»

Simone Niggli-Luder, erfolgreichste Orientierungsläuferin aller Zeiten

### Schweizer Holz mit internationaler Ausstrahlung

Die Pilatus Flugzeugwerke haben ihre neue Montagehalle in Stans für den PC-24 aus Schweizer Holz bauen lassen.



Pilatus Aircraft Ltd. / Strüby Konzept AG



«Schweizer Businessjets aus Schweizer Hightech-Holzhallen: Mit klaren Vorgaben an die Planer bezüglich Holzherkunft ist es möglich, riesige Industriehallen wie unsere neue Montagehalle für den PC-24 mit Schweizer Holz zu bauen. Mit Buchenholz liessen sich unsere Vorstellungen an das weit gespannte, frei tragende Dach optimal umsetzen. Dies dank dem Know-how unserer weltweit führenden Holzbaubranche. Als Chef einer Schweizer Firma ist mir die Berücksichtigung des Werkplatzes Schweiz wichtig.»

Oskar J. Schwenk, Verwaltungsratspräsident Pilatus Flugzeugwerke AG, Stans

## Ein neuer Firmensitz mit Holz aus der Region

Die Obwaldner Kantonalbank plant ihr Neubauprojekt für ihren Hauptsitz in Sarnen mit Holz aus dem Kanton Obwalden.



Obwaldner Kantonalbank



«Der Holzbau bietet sowohl dem Kanton als auch der Obwaldner Kantonalbank einen Mehrwert. Die Erstellungskosten des Holzbaus sind im Rahmen der vergleichenden Grobkostenschätzung wettbewerbsfähig. Im Kanton Obwalden sind viele Unternehmen im Holzbau tätig. Und die Holzbauweise passt ausgesprochen gut zu den Werten unserer Bank: natürlich, nachhaltig, obwaldnerisch. Im Sinne der Nachhaltigkeit und der volkswirtschaftlichen Wertschöpfung für Obwalden soll soweit möglich das lokale Gewerbe berücksichtigt und einheimisches Holz verwendet werden.»

Bruno Thürig, CEO Obwaldner Kantonalbank

## Mit Holz in die Höhe

In Risch Rotkreuz baute die Zug Estates AG auf dem Suurstoffi Areal das erste Holzhochhaus der Schweiz.



Burkard Meyer Architekten BSA AG



Markus Bertschli



«Mit dem Holzbau hat Zug Estates AG bereits gute Erfahrungen gemacht. 2010 wurde mit dem Hotel City Garden in Zug das erste viergeschossige Holzhotel der Schweiz eröffnet. Auf dem nördlichen Arealteil der Suurstoffi entstanden von 2013 bis 2014 neun Gebäude im Holzelement- sowie im Holz-Hybridbau. Nun steht das erste Holzhochhaus der Schweiz im Bau und wird 2018 fertig gestellt. Die gewählte Holz-Beton-Verbundkonstruktion erlaubt eine um vier bis sechs Monate verkürzte Bauzeit. Im Vergleich zum Massivbau ergeben sich daher keine höheren Erstellungskosten.»

Tobias Achermann, CEO Zug Estates AG